

**Sosialisasi Upaya Pencegahan Covid 19  
di Area Mesjid Shirotol Mustaqim Kelurahan Batunadua Jae, Kecamatan  
Padangsidempuan Batunadua Kota Padangsidempuan**

**Febrina Angraini Simamora, Nanda Masraini Daulay**  
Prodi Keperawatan Fakultas Kesehatan Universitas Aufa Royhan  
(febrina.angraini@yahoo.com)

**ABSTRAK**

Template ini merupakan format panduan untuk menulis artikel pada Jurnal Pengabdian Kepada Covid-19 merupakan penyakit akibat virus corona jenis baru yang muncul pada akhir 2019 pertama kali di Wuhan, Cina yang saat ini menyebabkan pandemi hampir di seluruh dunia. Dalam upaya mencegah penularan Covid-19 yang semakin meluas. Pemerintah menghimbau seluruh lapisan masyarakat untuk melakukan berbagai langkah pencegahan seperti melakukan physical distancing, menggunakan masker, rutin mencuci tangan, meningkatkan daya tahan tubuh dan menjaga Kesehatan. Kegiatan sosialisasi upaya pencegahan Covid 19 di area mesjid ini bertujuan meningkatkan pengetahuan dan mengubah perilaku masyarakat khususnya jamaah mesjid Shirotol Mustaqim agar tetap dapat melakukan upaya pencegahan penularan covid 19 selama melakukan ibadah sholat 5 waktu serta sholat tarawih dan tadarusan yang dilaksanakan di mesjid selama bulan Ramadhan ini. Kegiatan ini terdiri dari beberapa penyuluhan dan pembagian leaflet pada nazir mesjid dan jamaah mesjid shirotol mustaqim. Hasil evaluasi selama proses kegiatan berlangsung didapatkan sebanyak 90% (19 peserta) mengalami peningkatan pengetahuan terkait upaya pencegahan covid 19. Dengan adanya sosialisasi ini, diharapkan mampu meningkatkan pengetahuan dan perilaku masyarakat untuk selalu melakukan upaya pencegahan covid 19 dalam kegiatan apapun.

**Kata kunci** : upaya pencegahan, sosialisasi covid 19, mesjid shirotol mustaqim

**ABSTRACT**

Covid-19 is a disease caused by a new type of corona virus that appeared at the end of 2019 for the first time in Wuhan, China which is currently causing a pandemic in almost all over the world. In an effort to prevent the increasingly widespread transmission of Covid-19. The government urges all levels of society to take various preventive measures such as carrying out physical distancing, using masks, washing hands regularly, increasing endurance and maintaining health. The socialization activity for the prevention of Covid 19 in the mosque area aims to increase knowledge and change the behavior of the community, especially the Shirotol Mustaqim congregation, so that they can continue to make efforts to prevent the spread of Covid 19 during the 5 daily prayers as well as tarawih and tadarusan prayers which are held at the mosque during this month of Ramadan . This activity consisted of some counseling and leaflet distribution at the nazir of the mosque and the shirotol mustaqim mosque congregation. The results of the evaluation during the activity process were obtained that as many as 90% (19 participants) experienced increased knowledge regarding efforts to prevent Covid 19. With this socialization, it is hoped that it will be able to increase the knowledge and behavior of the community to always make efforts to prevent Covid 19 in any activity.

**Keywords**: prevention efforts, socialization of Covid 19, the Shirotol Mustaqim mosque

## 1. PENDAHULUAN

Angka kejadian penyakit akibat Covid-19 di dunia pada tanggal 8 Mei 2020 mencapai 3.679.499 orang dengan angka kematian 254.199 orang di 215 negara (WHO, 2020). Sementara di Indonesia angka kejadiannya mencapai 12.776 orang dengan angka kematian mencapai 930 orang (Kemkes, 2020).

Dalam upaya mencegah penularan Covid-19 yang semakin meluas. Pemerintah menghimbau seluruh lapisan masyarakat untuk melakukan berbagai langkah pencegahan seperti melakukan physical distancing, menggunakan masker, rutin mencuci tangan, meningkatkan daya tahan tubuh dan menjaga Kesehatan (Khariri, 2020).

Di bulan Ramadhan seperti saat sekarang ini, banyak sekali kegiatan yang dilakukan masyarakat di dalam masjid, mulai dari sholat berjamaah 5 waktu, sholat tarawih, dan tadarusan. Masyarakat khususnya jamaah masjid perlu mendapatkan informasi yang memadai dan mudah dipahami agar dapat turut serta melaksanakan beragam upaya pencegahan Covid-19 yang telah dicanangkan oleh pemerintah.

Maka berdasarkan permasalahan diatas, kami bermaksud untuk mengadakan pengabdian masyarakat berupa sosialisasi upaya pencegahan covid 19 di mesjid Shirotol Mustaqim, kelurahan Batunadua Jae, Kecamatan Padangsidempuan Batunadua, Kota Padangsidempuan.

## 2. METODE PELAKSANAAN

Metode pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat ini berupa metode pendidikan kesehatan. Panitia pelaksana terdiri dari : ketua tim dan anggota yang berasal dari dosen dan mahasiswa program studi Keperawatan Program Sarjana Fakultas Kesehatan Universitas Aufa Royhan di Kota Padangsidempuan.

Sebelum dilakukan sosialisasi tentang upaya pencegahan covid 19 ini, terlebih dahulu dilakukan pembagian leaflet kepada peserta kegiatan. Kemudian dilanjutkan dengan pemberian pendidikan kesehatan tentang upaya pencegahan covid 19.

Sebagai pembuka, dosen dan mahasiswa prodi keperawatan program sarjana memberikan materi tentang upaya pencegahan covid 19 kemudian dilanjutkan dengan demonstrasi tindakan-tindakan yang dilakukan dalam upaya pencegahan covid 19.

Pada saat pelaksanaan kegiatan, mitra dari BKM Mesjid Shirotol Mustaqim dan kepala lingkungan II Kelurahan Batunadua Jae turut serta mengikuti rangkaian kegiatan yang dilakukan dan aktif berperan sebagai mitra dalam kegiatan ini.

Rangkaian kegiatan ini kemudian dilakukan secara berkelanjutan yang dilaksanakan setiap hari jumat oleh remaja mesjid Shirotol Mustaqim Kelurahan Batunadua Jae, Kota Padangsidempuan

## 3 HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan sosialisasi ini bertujuan agar para dosen dapat mengaplikasikan ilmu pengetahuan dan keterampilan medis sebagai sarana aktualisasi diri dosen dan mahasiswa untuk menjadi tenaga medis yang profesional, serta sebagai bentuk tridarma perguruan tinggi bagi dosen di Prodi Keperawatan Program Sarjana, Fakultas Kesehatan, Universitas Aufa Royhan di Kota Padangsidempuan, Memberi motivasi kepada masyarakat tentang pentingnya kesadaran melakukan protokol kesehatan di masa pandemi ini untuk mencegah penularan covid 19.

Adapun kegiatan sosialisasi upaya pencegahan penyebaran covid 19 ini dilaksanakan pada hari Sabtu (16 Mei 2020), pada pukul (16.00 – 17.00) WIB di mesjid Shirotol Mustaqim, kelurahan Batunadua Jae Kota Padangsidempuan. Yang berperan dalam penyuluhan ini yaitu Ketua (Ns. Febrina Angraini Simamora, M.Kep), Sekretaris (Ns. Nanda Masraini Daulay, M.Kep), Anggota (Hotmarito, Ira Novita, Aisyah Indriani, Ahyun Basri).

Kegiatan dimulai dengan pembukaan oleh protocol, kemudian kata sambutan dari Nazir Mesjid, dan dilanjutkan dengan

pemberian materi dan pembagian Leaflet oleh dosen dan mahasiswa.

Pada saat sosialisasi berlangsung, para peserta terlihat sangat antusias dan mengikuti gerakan cuci tangan yang dipraktekkan oleh para penyaji. Para peserta juga tidak segan-segan untuk bertanya tentang cara melakukan protokol kesehatan yang benar selama pandemi saat ini.

Hasil evaluasi selama kegiatan berlangsung didapatkan 90% peserta mengalami peningkatan pengetahuan dan dapat menjelaskan kembali protokol kesehatan yang harus dilakukan selama pandemi berlangsung.

Hal yang sama juga dilakukan oleh (Sari, 2020) pada siswa siswa Sekolah Dasar Minggiran 2 Kecamatan Papar Kabupaten Kediri melalui media ebook bergambar, dan mendapatkan hasil berupa peningkatan pengetahuan siswa tentang upaya pencegahan covid 19.

#### 4. KESIMPULAN DAN SARAN

Kegiatan sosialisasi upaya pencegahan penyebaran covid 19 yang dilaksanakan berjalan dengan baik. Para peserta yang mengikuti kegiatan tampak antusias dalam mengikuti sosialisasi ini. Hal ini dibuktikan dengan antusiasnya para peserta memberikan pertanyaan dengan teratur dan tertib, para peserta juga mendengarkan dengan hidmat materi yang disampaikan oleh penyaji.

#### 5. REFERENSI

- Kemkes. (2020). *Pedoman Pemberdayaan Masyarakat dalam Pencegahan COVID-19 di RT/RW/Desa*.
- Khariri, K. (2020). Sosialisasi bahaya dan upaya pencegahan infeksi corona virus disease (COVID-19) di Kelurahan Koja, Jakarta Utara. *INDRA: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1(2), 37–40.  
<https://doi.org/10.29303/indra.v1i2.41>
- Sari, M. K. (2020). Sosialisasi tentang Pencegahan Covid-19 di Kalangan Siswa Sekolah Dasar di SD Minggiran 2 Kecamatan Papar Kabupaten Kediri.

*Jurnal Karya Abdi*, 4(1), 80–83.

WHO. (2020). *Pertanyaan jawaban terkait COVID-19 untuk publik*.  
<https://www.who.int/indonesia/news/novel-coronavirus/qa-for-public>

#### 6. DOKUMENTASI KEGIATAN

